



RAPPORT D'ACTIVITE 2013

LES PARRAINAGES :

Nous avons 13 jeunes parrainés à la fin de l'année scolaire 2013. Une quinzaine de personnes sont engagées dans cette action, certaines depuis le tout début.

Au Tchad :

Michaël est parrainé depuis septembre 2011. Ce jeune de 22 ans a été élevé par des missionnaires français dans un orphelinat de la Centrafrique. Il avait commencé à Bangui, après son baccalauréat, une formation en comptabilité et informatique. Il a dû arrêter sa formation en mars 2013 à cause de la guerre et des massacres. Il a réussi à partir en septembre 2013 pour N'djamena grâce à PDV. Il est dans un Centre Polytechnique Évangélique et prépare un BTS. Il est accueilli dans une famille trouvée grâce à Djasnabaye, notre partenaire au Tchad.

Au Lycée Collège Évangélique de Bessada, **Jean Baptiste, Kodé et Nelson**, trois des six premiers jeunes parrainés, ont fini leur Première et sont maintenant en Terminale.

Après notre voyage au Tchad en 2012, nous avons décidé de prendre en charge **Viviane**. C'est la nièce de Djasnabaye et Denise, les responsables de l'établissement. Malheureusement, Viviane a quitté le programme dès le premier trimestre 2013, contre l'avis de son oncle, pour aller vivre à N'Djaména. Par contre **Marina**, qui était sortie de programme en 2012, est revenue après une Première dans un lycée public. Elle a muri et compris que c'était une chance de revenir à Bessada en Terminale en octobre. Elle travaille à relever son niveau qui est faible. Elle souhaite être infirmière.

Au Cameroun :

Aser et Gali ont passé avec succès leur baccalauréat. Ils sont tous les deux depuis octobre en Faculté à N'Gaoundéré, une grande ville du Cameroun située à 200 km de la frontière tchadienne. Aser prépare sa licence en biologie, Gali en physique.

Au cours de l'année 2012, nous avons commencé à parrainer **Hector**, le fils de Rakis et Claudine, une famille d'accueil partenaire au Tchad. Il est en deuxième année de licence d'Histoire, également à N'Gaoundéré.

Au Niger :

Josué Moser était parrainé depuis janvier 2011. Il est le fils de Koup-ra Baissoumou, un missionnaire tchadien qui travaille avec la Coopération Évangélique dans le Monde au Niger. Josué Moser a eu son bac scientifique avec mention très bien en juin 2013. Il est au Ghana pour améliorer son anglais, en attendant de trouver les finances pour entreprendre des études de médecine. Nous n'avons pas pu continuer à le parrainer par manque de finances. Nous aimerions trouver de nouveaux parrains pour ces études coûteuses. C'est un jeune homme brillant qui vit sa foi au quotidien.

Haoua, une jeune fille parrainée depuis octobre 2012, vient d'une famille musulmane. Sa mère est divorcée et ne peut pas assumer l'éducation de ses enfants. Elle va au Collège Evangélique de Tchirozérine et a réussi son année de Quatrième, elle est actuellement en Troisième.

Au Burkina-Faso :

Suite à notre voyage au Burkina en juin 2010, nous avons parrainé 2 jeunes filles issues de l'orphelinat de Gourcy dirigé par le pasteur Silas Ouadraogo. Elles ont obtenu leur diplôme en juin 2013 :

Safiatou a été parrainée en 2011 et jusqu'en juin 2013. Elle est maintenant diplômée d'une école de gestion-comptabilité. Elle est à la recherche d'un stage ou d'un emploi.

Fatimata est entrée dans le parrainage en 2012 et a eu son diplôme en juillet 2013. Elle a eu un poste d'institutrice à la rentrée d'octobre.

En Guinée Conakry :

Allataroum, la fille de Djasnabaye et Denise, est en première année de médecine. L'aide que nous apportons pour que cette jeune fille fasse ses études n'est qu'une petite contribution. La majeure partie des frais est payée par les parents. Nous aimerions pouvoir les aider plus.

LES AUTRES ACTIONS :

A côté des parrainages, notre activité principale, nous avons aussi participé à des projets de développement.

1°) En mai 2013, nous avons envoyé une aide de 1000 euros à Koup-ra Baïssoumou, notre partenaire au Niger qui avait lancé un appel concernant [la construction de salles de classes](#) en dur pour le collège privé La Grâce à Thirozérine. Jusque là, les bâtiments étaient de simples hangars et les autorités nigériennes menaçaient de fermeture si des bâtiments aux normes n'étaient pas construits rapidement. Tchirozérine est une petite ville du nord du Niger où la C.E.M a commencé un travail pionnier il y a une quinzaine d'année. Le collège, qui accueille actuellement environ 200 enfants, a été ouvert il y a 3 ans, les classes ont été ajoutées au fur et à mesure que les premiers enfants passaient dans la classe supérieure. La classe de Troisième (dans laquelle se trouve Haoua) a été ainsi opérationnelle pour la rentrée d'octobre 2013. Nous sommes heureux d'avoir pu apporter notre contribution à ce projet. Plusieurs ONG ont aussi participé.

2°) Au Tchad, au Lycée Collège Evangélique de Bessada, nous avons pu commencer à financer un projet initial comprenant [deux moulins à céréales](#) et se chiffrant à 4500 €. Nous avons déjà envoyé 500 € en 2012. En 2013, nous avons pu envoyer 2500 €. Un premier moulin, une machine à broyer le grain en farine, a pu être acheté et un petit bâtiment a pu être construit pour l'abriter. Ce moulin est déjà opérationnel et rend un énorme service non seulement à tous ceux qui habitent sur place, mais aussi à tous les habitants du village et des environs. Les personnes qui utilisent le moulin donnent une petite contribution financière, ce qui permet de financer le salaire d'un jeune homme employé pour garder le bâtiment et veiller à la bonne utilisation de la machine.

Nous aimerions pouvoir aller jusqu'au bout de ce projet en financement la machine à décortiquer qui coûte 1500 euros.

LA COMMUNICATION

2013 a été l'année de lancement de notre site internet. Merci à Raphaël Gary pour tout le temps passé, non seulement à créer le site mais aussi à l'administrer.

Mélina Gary, qui avait monté notre film en 2012, a réalisé un clip vidéo de sensibilisation au parrainage, visible sur le site et sur You Tube.